

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “*Pembentukan Karakter Religius Pesertadidik Melalui Kegiatan Pembiasaan di MI Muawanah Dukuhdimoro Mojoagung Jombang*” ini ditulis oleh Mardika Suhardani, NIM 12205183109, Jurusan Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah (UIN) Satu Tulungagung, dibimbing oleh Dr. Muhammad Muntahibun Nafis, M.Ag.

Kata Kunci: *Pembentukan Karakter Religius, Pembiasaan*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh perkembangan zaman yang semakin berdampak negatif terhadap karakter generasi muda. Perkembangan zaman yang tidak diimbangi dengan kemajuan karakter religius, sehingga sering terjadi kerusakan pada perilaku generasi muda dalam kehidupan sehari-hari. Misalnya kurangnya sopan santun, suka berbohong, ketidakpahaman mengenai ajaran agama Islam. Perlu sekiranya membentengi diri dengan membentuk karakter religius sejak dini. Maka dari itu, diperlukan pembentukan karakter religius peserta didik melalui kegiatan pembiasaan sejak dini dengan baik.

Fokus dari penelitian ini adalah (1) Bagaimana bentuk karakter religius pesertadidik melalui kegiatan pembiasaan di MI Muawanah Dukuhdimoro Mojoagung Jombang? (2) Bagaimana proses pembentukan karakter religius pesertadidik melalui kegiatan pembiasaan di MI Muawanah Dukuhdimoro Mojoagung Jombang? (3) Bagaimana implikasi pembentukan karakter religius pesertadidik melalui kegiatan pembiasaan di MI Muawanah Dukuhdimoro Mojoagung Jombang?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis studi kasus. Lokasi penelitian dilakukan di MI Muawanah Dukuhdimoro Mojoagung Jombang, dengan mengoptimalkan kehadiran peneliti dalam penggalan datanya. Data yang digali berdasarkan sumber data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara mendalam, observasi partisipan, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Selanjutnya pengecekan keabsahan temuan dengan perpanjangan pengamatan, peningkatan ketekunan, trimbulangi waktu dan sumber.

Hasil penelitian skripsi ini adalah (1) Bentuk karakter religius yang ada di MI Muawanah adalah sholat dhuha berjamaah, membaca asmaul husnah, membaca doa sebelum belajar, menyanyikan lagu Nasional, istighosah, infaq, membaca hadits pilihan dan surat-surat pendek, hafalan jus 30, melaksanakan kegiatan ramah lingkungan, BTQ. (2) Proses pembentukan karakter religius yang ada di MI Muawanah ini diterapkan sejak dini melalui pembiasaan secara bertahap. Proses pembentukan karakter religius dilaksanakan secara bersama-sama dan juga dikaitkan di lingkungan keluarga melalui buku penghubung. (3) Implikasi pembentukan karakter religius melalui kegiatan pembiasaan dapat diterima baik oleh peserta didik. Sehingga peserta didik berperilaku yang disiplin serta dinamis. Di lingkungan keluarga pun peserta didik mampu melaksanakan hal baik

tanpa disuruh. Dengan melewati proses di lingkungan madrasah dan keluarga, hasil tersebut juga mampu di konsumsi oleh masyarakat.

ABSTRACT

Thesis with the title "Formation of Religious Character of Participants through Habituation Activities at MI Muawanah Dukuhdimoro Mojoagung Jombang" was written by Mardika Suhardani, NIM 12205183109, Department of Education Madrasah Ibtidaiyah Teacher, Faculty of Tarbiyah and Teacher Science, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University (UIN) Satu Tulungagung, guided by Dr. Muhammad Muntahibun Nafis, M.Ag.

Keywords: Religious Character Formation, Habituation

This research is motivated by the development of the times that increasingly have a negative impact on the character of the younger generation. The development of the times is not balanced with the progress of religious character, so there is often damage to the behavior of the younger generation in everyday life. For example, lack of manners, like to lie, incomprehension about the teachings of Islam. It is necessary to fortify yourself by forming a religious character early on. Therefore, it is necessary to form the religious character of students through habituation activities from an early age well.

The focus of this study is (1) How does the religious character of participants be studied through habituation activities at MI Muawanah Dukuhdimoro Mojoagung Jombang? (2) How is the process of forming the religious character of participants through habituation activities at MI Muawanah Dukuhdimoro Mojoagung Jombang? (3) What are the implications of forming the religious character of participants through habituation activities at MI Muawanah Dukuhdimoro Mojoagung Jombang?

This research uses a qualitative approach with this type of case study. The research site was conducted at MI Muawanah Dukuhdimoro Mojoagung Jombang, by optimizing the presence of researchers in extracting data. The data is dug up based on primary data sources and skunders. The data collection techniques used in this study are in-depth interviews, participant observations, and documentation. The data analysis techniques used in this study are data reduction, data presentation, and conclusion drawing. Next the randomization of the validity of the encounter...

The results of this thesis research are (1) The form of religious character in MI Muawanah is praying dhuha jamaah, reading asmaul husnah, reading prayers before studying, singing the National song, istighosah, infaq, reading selected hadiths and short letters, memorizing juice 30, carrying out environmentally friendly activities, BTQ. (2) The process of forming religious character in MI Muawanah is applied early on through gradual habituation. The process of forming religious characters is carried out together and is also associated in the family environment through the joiner's book. (3) Implications of forming religious character through habituation activities can be accepted by students. So that students behave disciplined and dynamic. In the family environment, students are able to do good things without being told. By passing through the process in the madrasah and family environment, these results can also be consumed by the community.

الملاخص

الرسالة الجامعية بالموضوع "تكوين الشخصية الدينية لطلبة من خلال أنشطة التعويد في المدرسة الابتدائية معاونة دوكونه ديمورو موجواجونج جومبانج" الباحثة مارديكا سوهارداني، رقم ١٢٢٠٥١٨٣١٠٩، قسم تعليم المعلمين في المدرسة الابتدائية، كلية التربية والتعليم، سيد علي رحمة الله الدولة الإسلامية جامعة ساتو تولونججونج، تحت إشراف د محمد منتحب النفيس، م.

الكلمات المفتاحية: تكوين الشخصية الدينية ، التعود

هذا البحث مدفوع بتطور الأزمنة التي لها تأثير سلبي متزايد على شخصية جيل الشباب. إن تطور العصر لا يقابله تقدم الشخصية الدينية ، لذلك غالبًا ما يكون هناك ضرر لسلوك جيل الشباب في الحياة اليومية. على سبيل المثال ، قلة الأخلاق ، يحب الكذب ، لا يفهمون تعاليم الإسلام. من الضروري التحصين من خلال تكوين شخصية دينية منذ سن مبكرة. لذلك ، من الضروري بناء الشخصية الدينية للطلاب من خلال أنشطة التعويد الجيدة منذ سن مبكرة. يركز هذا البحث على (١) ما هو شكل الشخصية الدينية للطلاب من خلال أنشطة التعود في مي معاونة دوكونه ديمورو موجواجونج جومبانج؟ (٢) كيف تتم عملية تكوين الشخصية الدينية للطلاب من خلال أنشطة التعود في مي معاونة دوكونه ديمورو موجواجونج جومبانج؟ (٣) ما هي الآثار المترتبة على تكوين الشخصية الدينية للطلاب من خلال أنشطة التعود في مي معاونة دوكونه ديمورو موجواجونج جومبانج؟

يستخدم هذا البحث مقارنة نوعية مع نوع دراسة الحالة. تم إجراء موقع البحث في مي معاونة دوكونه ديمورو موجواجونج جومبانج ، من خلال تحسين وجود الباحثين في استخراج البيانات. تستند البيانات المستخرجة على مصادر البيانات الأولية والثانوية. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي المقابلات المتعمقة ، ومراقبة المشاركين ، والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات المستخدمة في هذا البحث هي تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. علاوة على ذلك ، التحقق من صحة النتائج من خلال توسيع نطاق الملاحظات ، وزيادة المثابرة ، وتقليل الوقت والمصادر.

نتائج هذه الرسالة البحثية هي (١) أشكال الشخصيات الدينية الموجودة في مي معاونة دوكونه ديمورو موجواجونج جومبانج هي صلاة الظهر في الجماعة ، وقراءة أسماء الحسنه ، وقراءة الصلاة قبل الدراسة ، وغناء الأغاني الوطنية ، والاستغوصة ، والإنفاق ، وقراءة الأحاديث المختارة والرسائل القصيرة ، حفظ العصائر ٣٠ ، القيام بالأنشطة الصديقة للبيئة. (٢) يتم تطبيق عملية تكوين الشخصية الدينية في مي معاونة دوكونه ديمورو موجواجونج جومبانج من سن مبكرة من خلال التعود التدريجي. تتم عملية تكوين الشخصية الدينية بشكل مشترك

وهي مرتبطة أيضاً في البيئة الأسرية من خلال ربط الكتب. (٣) الآثار المترتبة على تكوين الشخصية الدينية من خلال أنشطة التعود يمكن أن تلقى استحسان الطلاب. حتى يتصرف الطلاب بطريقة منضبطة وديناميكية. حتى في البيئة الأسرية ، يمكن للطلاب القيام بأشياء جيدة دون أن يطلب منهم ذلك. من خلال إجراء العملية في المدرسة وبيئة الأسرة ، يمكن أيضاً أن يستهلك المجتمع النتائج.